
                                                PETIZIONE                                                             
                         

                                                 Al Ministro della Salute 

                                                                          Al Presidente della Conferenza Stato Regioni  

NO AL SUPER OSS!!!!!!  - SI ALL’ALLINEAMENTO DELLA FORMAZIONE A LIVELLO EUROPEO 

Egregio/Gentilissimo    Sono un operatore socio sanitario 

La Regione Veneto attraverso la delibera n. 305/21sta dando forma a una nuova figura “super oss” in sostanza un oss 

con mansioni infermieristiche. Delibera stoppata prima dal Tar e poi dal Consiglio di Stato. La Regione Veneto 

istituisce una nuova delibera 597/22 sul percorso di formazione complementare in assistenza sanitaria dell’operatore 

socio per l’inserimento dell’oss nelle strutture residenziali e semiresidenziali per anziani. Tale delibera sostituisce quella 

del 16 marzo 2021 sullo stesso tema. Comprendiamo la necessità di porre rimedio alla carenza infermieristica, ma non 

può essere questa la strada. Questo principio porterà le aziende pubbliche e private a fare meno degli infermieri. 

L’accordo stilato tra Opi del Veneto e la Regione Veneto sul Super oss, si rileva abuso di professione e competenze 

invasive. Il procedimento adottato nei confronti dell’operatore socio sanitario si chiama svalutazione salariale, si chiama 

svalorizzare le persone e il lavoro. Bisogna rimodellare la figura dell’oss attraverso una formazione europea, (diploma 

di qualifica), una giusta retribuzione economica, competenze chiare che non invadano il campo infermieristico con 

rischi di denunce penali, bisogna aprire un osservatorio nazionale e regionale con tutti gli attori. Non si può intervenire 

con questa figura OSS FC sminuendo la sicurezza sia del paziente sia dell’operatore stesso, privando il paziente di 

solide competenze sanitarie e professionali con del personale solamente addestrato a livello mansionistico, senza che 

abbia un background professionistico, e non creare un oss ”ibrido”. La mancanza del “passaggio” di questa figura nel 

panorama giuridico, legislativo, contrattuale, rende l’oss-fc, una professione fantasma impossibile anche da assumere e 

sarebbe davvero deplorevole se la Pubblica Amministrazione intenda assumere questi operatori a costo zero. La figura 

dell’oss non deve sopperire la carenza infermieristica, ma deve avere un suo ruolo e un suo profilo, è importante per il 

cammino verso un riconoscimento negato e ostacolato per troppo tempo, e la sua evoluzione non si esprime a suon di 

delibere regionali attribuendogli maggior responsabilità. L’assistenza al paziente non si improvvisa, la nuova figura oss 

fc va oltre le semplici funzioni richiamate dall’accordo Stato Regioni del 2003, con competenze strettamente 

infermieristiche con una scarsissima valorizzazione anche economica. Non è previsto un nuovo inquadramento 

contrattuale, non è previsto nessun aumento salariale ed infine, dove sono le tutele assicurative?. Per cambiare il futuro 

della nostra categoria e dare una risposta concreta e soddisfacente al sistema salute futuro: “Sui tavoli del Senato vi è 

una proposta di legge a firma della Senatrice Paola Boldrini, e della proposta della Senatrice Guidolin, quale contributo 

al cambiamento dell’operatore socio sanitario riguardante la formazione”. Stiamo Parliamo di due professioni distinte, 

quella degli infermieri e quella degli operatori socio sanitari completamente differenti per formazioni e competenze. 

Confidiamo nell’accoglimento della presente richiesta, si coglie l’occasione per porre distinti saluti  

N Nome e cognome in 

stampatello 

qualifica Data di 

nascita 

indirizzo città firma 

1       

2       

3       

4       

5       

6       

Ai sensi della legge 675/96 (cosiddetta “legge sulla privacy”) i sottoscritti danno il loro consenso al 

trattamento dei dati riportati.  


